
SECRETARIA ESPECIAL DE COMUNICAÇÃO SOCIAL
SUBSECRETARIA DE ARTICULAÇÃO

Comunicado Interministerial
24.11.2021

● DESTAQUES

○ Com distribuição de doses de reforço, Ministério da Saúde envia mais 8,4 milhões de vacinas
Covid-19 para todo Brasil

○ Ministério da Economia destina crédito suplementar de R$ 1,4 bilhão para aquisição de 100
milhões de doses de vacina

○ Fiocruz inaugura novo laboratório para controle de qualidade de vacinas

○ Anvisa autoriza inclusão de dose de reforço na bula da Pfizer

● AÇÕES DE GOVERNO

○ Ministério da Educação

Impactos da pandemia: inscrições são prorrogadas até sexta
A CAPES prorrogou até as 12h de 26 de novembro o prazo para apresentação de projetos para
o Edital nº 12/2021, do Programa de Desenvolvimento da Pós-Graduação (PDPG) – Impactos
da Pandemia. A iniciativa recebe propostas que tratem das consequências e dos reflexos
culturais, econômicos, históricos e sociais decorrentes da pandemia da COVID-19. Os
trabalhos devem ser inscritos no Sistema de Inscrições da CAPES (Sicapes). A análise técnica
dos projetos vai até 3 de dezembro, com prazo de cinco dias corridos para recurso, contados a
partir da comunicação do indeferimento. A publicação do resultado preliminar no Diário
Oficial da União está prevista para 1º de fevereiro de 2022, com mais cinco dias corridos para
recurso. O resultado final deverá ocorrer em 4 de março.
Para mais informações: https://www.gov.br/mec

EBSERH

Ebserh/MEC investiu R$ 126 milhões em equipamentos de diagnóstico por imagem e
tratamento do câncer entre 2019 e 2021
Brasília (DF) – A Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh), vinculada ao Ministério
da Educação (MEC), mantendo seu compromisso de reestruturação e modernização
tecnológica dos 40 Hospitais Universitários Federais (HUF) da Rede, investiu R$ 126 milhões e
disponibilizou 32 novos equipamentos médico-hospitalares de grande porte para os hospitais
da Rede entre os anos de 2019 e 2021.Além do diagnóstico mais rápido e preciso, com os
novos equipamentos também será possível ampliar os serviços de tratamento do câncer com
os novos aceleradores lineares.A instalação dos equipamentos apresenta avanços no
diagnóstico de patologias das várias áreas da medicina com análise pulmonar, broncoscopia
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virtual, detecção automática de nódulos, volumetria de nódulos, quantificação de enfisema,
scoring cardíaco, quantificação de estenose, supressão automática de ossos, renderização de
volume, endoscopia virtual, 3d roadmap, guia de agulha para ablação por radiofrequência e
crioablação, entre outras tecnologias.A terceira atuação foi junto ao Ministério da Saúde no
contexto da pandemia da COVID-19, na qual foram recebidos e instalados 2 tomógrafos no
valor estimado de R$ 6 milhões.
Para mais informações: https://www.gov.br/ebserh/pt-br/comunicacao

○ Ministério da Economia

Ministério da Economia destina crédito suplementar de R$ 1,4 bilhão para aquisição de 100
milhões de doses de vacina
O governo federal, por meio do Ministério da Economia (ME), destinou mais R$ 1,4 bilhão no
orçamento de 2021 para aquisição de vacinas contra a Covid-19. O valor corresponde a um
crédito suplementar à Lei Orçamentária deste ano, aberto pela Portaria nº 13.806, da
Secretaria de Tesouro e Orçamento/ME, publicada em edição extra da terça-feira (23/11) no
Diário Oficial da União. Com o recurso, o Ministério da Saúde poderá adquirir mais 100
milhões de doses da vacina, necessárias para dar continuidade à campanha de vacinação
contra a doença. Entre 2020 e 2021, foram atendidas solicitações de créditos adicionais para a
compra de vacinas, além de despesas conexas para a Covid-19, no montante total de R$ 31
bilhões.
Para mais informações: https://www.gov.br/economia

○ Ministério da Saúde

Com distribuição de doses de reforço, Ministério da Saúde envia mais 8,4 milhões de vacinas
Covid-19 para todo Brasil
Os brasileiros terão mais um reforço importante na maior campanha de vacinação da história
do país: mais 8,4 milhões de vacinas Covid-19 serão distribuidas pelo Ministério da Saúde nos
próximos dias para todo país. Nesta remessa, estão vacinas destinadas para a dose de reforço
da população acima de 18 anos. Nessa remessa, serão enviadas 2 milhões de doses da Pfizer
para a conclusão do ciclo vacinal dos adolescentes com comorbidades, com deficiência
permanente, gestantes e puérperas nessa faixa etária e para os que estão cumprindo medidas
socioeducativas. Assim, o Ministério da Saúde conclui a distribuição de vacinas para segunda
dose deste público.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude

Fiocruz inaugura novo laboratório que amplia controle de qualidade de vacinas e possibilita
produção nacional
A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) inaugurou nessa terça-feira (23) um novo Laboratório
Físico-químico (Lafiq) para suprir o aumento da demanda por análises de controle de
qualidade de vacinas, principalmente de Covid-19. Na estrutura, localizada no Instituto de
Tecnologia em Imunobiológicos (Bio-Manguinhos) no Rio de Janeiro, também serão analisados
outros produtos fabricados pelo Instituto.De acordo com a Fundação, o novo laboratório é um
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avanço importante para a produção integral de vacinas Covid-19 no Brasil, uma vez que
elevará a capacidade de controle de qualidade de Bio-Manguinhos em 50%. A melhoria será
suficiente para suprir integralmente as necessidades de liberação de vacinas e biofármacos da
Fiocruz.Essas análises dos imunobiológicos são realizadas em diversas etapas e envolvem os
insumos utilizados na produção, os produtos em diferentes estágios da cadeia produtiva e os
produtos acabados. Só depois de todos esses processos, e que as condições de segurança e
eficácia dos lotes estejam garantidas, os produtos produzidos são liberados.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos/noticias

Em reunião com ministros da Saúde do Mercosul, Queiroga defende o fortalecimento dos
sistemas de saúde
Durante a 49ª reunião de ministros da Saúde do Mercosul, e a primeira realizada de forma
presencial depois do início da pandemia da Covid-19, o ministro da Saúde do Brasil, Marcelo
Queiroga, exaltou a atuação dos países membros no combate à doença. No encontro, o gestor
brasileiro defendeu o fortalecimento dos sistemas nacionais de saúde para torná-los mais
inclusivos e garantir acesso universal à saúde. A reunião aconteceu na manhã desta sexta-feira
(19), em Foz do Iguaçu, no Paraná.“Essa reunião ocorre presencialmente por causa dos
esforços conjuntos dos ministérios da Saúde dos nossos países que revidaram todos os
esforços para reduzir número de casos e número de óbitos. Trabalhamos firmemente para
fortalecer os nossos sistemas de saúde para socorrer, sobretudo, casos graves que precisaram
de assistência em terapia intensiva”, destacou Queiroga.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos

Ministério da Saúde participa de encontro da OMS para debater políticas informadas por
evidências
Um encontro para debater as lições aprendidas com a pandemia da Covid-19 entre vários
países do mundo e como essas experiências podem colaborar para a formulação de novas
políticas. Esse é um dos objetivos do Evidence-to-Policy, evento realizado pela Rede de
Políticas Informadas por Evidências (EVIPNet) da Organização Mundial de Saúde (OMS). O
ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, participou dessa edição de forma remota, juntamente
com outros representantes do Ministério da Saúde.Entre os temas debatidos durante o
evento, que aconteceu de 15 a 17 de novembro, estão os desafios enfrentados pelos países
durante a pandemia para tomada de decisões, os caminhos para fortalecer a capacidade de
resistência a crises como a pandemia da Covid-19, a tradução do conhecimento, a produção
de estudos de resposta rápida para atender as necessidades da gestão em tempo oportuno, e
o uso das melhores evidências disponíveis.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos/noticias

ANVISA

Anvisa autoriza inclusão de dose de reforço na bula da Pfizer
A Anvisa aprovou a autorização da dose de reforço solicitada pela Pfizer para a sua vacina
contra Covid-19, a Comirnaty. Isso significa que a Agência avaliou os dados e estudos
apresentados pelo laboratório e concluiu que as evidências científicas demonstram segurança
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e eficácia para a aplicação da dose de reforço da Pfizer. Com a aprovação da Anvisa, a bula da
vacina Comirnaty trará a indicação de dose de reforço pelo menos seis meses após o
recebimento da segunda dose, para pessoas com 18 anos de idade ou mais. A indicação de
reforço aprovada pela Agência é de uso homólogo, ou seja, para pessoas que receberam a
mesma vacina (Comirnaty) na primeira imunização.
Para mais informações: https://www.gov.br/anvisa

Anvisa faz recomendações sobre doses de reforço de vacinas contra Covid-19
Nesta quarta-feira (24/11), a Diretoria Colegiada (Dicol) da Anvisa apresentou e aprovou por
unanimidade uma série de recomendações sobre a aplicação de doses de reforço de vacinas
contra a Covid-19 em grupos populacionais prioritários. A dose de reforço refere-se à
aplicação de uma dose a mais na população, além do esquema de vacinação primário (uma ou
duas doses, dependendo da vacina usada).A apresentação das recomendações foi feita pela
diretora-relatora Meiruze Sousa Freitas, durante a 18ª Reunião Extraordinária Pública da Dicol.
Confira a íntegra do voto da diretora. (COLOCAR LINK)Foram apresentadas 16 recomendações
direcionadas ao Ministério da Saúde, entre elas a necessidade da adoção de um programa
adicional de farmacovigilância do uso de vacinas, especialmente quando vacinas forem
empregadas de maneira divergente ao já aprovado em bula pela Agência.A Agência
recomenda também que haja uma ação de comunicação eficiente e objetiva para esclarecer
profissionais de saúde e a população sobre o uso de diferentes vacinas na aplicação de doses
de reforço, entre outras orientações.
Para mais informações: https://www.gov.br/anvisa/pt-br/assuntos

FIOCRUZ

Fiocruz inaugura novo laboratório para controle de qualidade de vacinas
A Fiocruz inaugurou, nesta terça-feira (23/11), em seu Instituto de Tecnologia em
Imunobiológicos (Bio-Manguinhos/Fiocruz), o novo Laboratório Físico-químico (Lafiq),
construído para suprir o aumento da demanda por análises de controle de qualidade, gerado
pela incorporação da produção da vacina Covid-19 (recombinante). Na estrutura, também
serão analisados outros produtos do portfólio do Instituto.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia

Integrantes da Comissão Temporária da Covid-19 visitam instalações da Fiocruz
A Fiocruz recebeu, no dia 22 de novembro, a visita de uma comitiva da Comissão Temporária
da Covid-19 do Senado. Os senadores Styvenson Valentim (Podemos/RN), vice-presidente da
comissão, e Wellington Fagundes (PL/MT), relator, foram acompanhados pelo presidente do
Conselho Regional de Medicina Veterinária do Rio de Janeiro (CRMV-RJ), Rômulo Spinelli, e
pelo consultor de Orçamentos, Fiscalização e Controle do Legislativo do Senado Fábio Gondim.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia

Controle social e pandemia são temas do Sala de Convidados (25/11)
O Controle Social garante a atuação da sociedade civil na formulação e no controle das
políticas de saúde com o poder público, com foco em uma saúde de qualidade que contemple
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a diversidade da população. É assim desde os anos 1980, e na pandemia de covid-19 essa
participação se mostrou fundamental para o Conselho Nacional de Saúde (CNS) atuar em seu
enfrentamento, elaborando documentos destinados às autoridades do Executivo, Legislativo e
Judiciário, na perspectiva de superar as diversas dificuldades no combate à pandemia.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia

Casos graves de Covid-19 estão associados a envelhecimento do sistema imune
Casos graves de Covid-19 estão associados a um processo de envelhecimento do sistema
imunológico e imunodeficiência aguda. É o que aponta um novo estudo liderado pelo Instituto
Oswaldo Cruz (IOC/Fiocruz) e pela Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), publicado na
revista científica Journal of Infectious Diseases.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia

○ Ministério do Turismo

MTur prestigia abertura do II Fórum Luso-Brasileiro de Turismo e Negócios
“Contem conosco para restabelecer e aumentar o fluxo bilateral de visitantes brasileiros e
portugueses”. A afirmação foi feita pelo ministro do Turismo, Gilson Machado, ao participar
nesta terça-feira (23.11), por meio de videoconferência, da abertura do II Fórum
Luso-Brasileiro de Turismo e Negócios. O evento online reúne acadêmicos, profissionais e
lideranças do turismo para trocar experiências com vistas à retomada sustentável do setor.
Trata-se de uma realização do Juiz de Fora Convention & Visitors Bureau (JFCVB), de Minas
Gerais, e da Federação dos Conventions & Visitors Bureaux do Estado do Rio de Janeiro
(FCVB-RJ), apoiada pelo Ministério do Turismo e Embratur (Agência Brasileira de Promoção
Internacional do Turismo). Durante a transmissão, o ministro Gilson Machado Neto defendeu
esforços no sentido de restabelecer o movimento de viajantes entre Brasil e Portugal.
Para mais informações: https://www.gov.br/turismo

○ Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações

GT-Farma apresenta resultados e plano de trabalho
O plano de trabalho do GT-Farma, uma iniciativa do MCTI para o desenvolvimento de insumos
farmacêuticos e medicamentos no Brasil para o enfrentamento à pandemia da Covid-19, foi
apresentado em reunião realizada no MCTI – Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações na
segunda-feira (22), com a participação do ministro astronauta Marcos Pontes. Um dos
destaques é a criação de uma rede de especialistas, chamada RedeFarma MCTI que vai
conduzir as atividades descritas no plano.De acordo com o coordenador-geral de
Desenvolvimento e Inovação em Tecnologias Estratégicas do MCTI, Felipe Bellucci, a ideia era
trazer ao ministro os principais resultados do GT-Farma, que está encerrando seus trabalhos.
“O plano contém hoje 28 ações que foram pensadas em conjunto com o setor de insumos
farmacêuticos que vão desde a elaboração de plano e estratégia para a área de saúde até a
produção de inovação radical usando os instrumentos do ministério e suas agências”, explicou.
Como exemplo, o coordenador citou a normatização de instrumentos do Marco Legal de
Ciência e Tecnologia, conduzida pela Secretaria de Estruturas Financeiras e de Projetos (SEFIP)
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do MCTI, incluindo fundos de endowment e debêntures incentivadas, além da otimização das
leis de fomento à inovação disponíveis, como a Lei do Bem.A interação do ministério com o
setor de insumos farmacêuticos foi tão rica que o MCTI propôs a criação do comitê de
especialistas RedeFarma MCTI. “Esse comitê vai assessorar o ministério em melhores práticas
para a área de insumos farmacêuticos, saúde, biotecnologia e outros temas relacionados”,
concluiu Felipe Bellucci. O ministro Marcos Pontes elogiou a criação do comitê.
Para mais informações: https://www.gov.br/mcti/pt-br
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